

学校だより

そよ風

平成27年 6月30日発行
流山市立江戸川台小学校



1学期の振り返りと夏休みに向けてのチャレンジ



校長 前川 秀幸

6月22日(月)から2泊3日で5年生の林間学園に行っていました。梅雨の時期ではありましたが、天候にも恵まれ、計画通りの日程で実施することができ大変喜ばしく思っています。

子ども達は、地蔵岳の登山、キャンプファイヤー、カレーづくり、オリエンテーリング等、赤城の大自然を満喫しました。寝食を共にし、仲間と協力して活動することで互いの絆を深め、子ども達の輝いた顔には達成感があり、個人また集団としての成長が感じられました。学校のホームページでも、林間学園の様子や毎日の教育活動の様子を紹介していますので、ご覧いただければと思います。

学校の環境整備やオープンスクールには、ご多用の中、多数ご参観くださりありがとうございました。また、引き取り訓練へのご協力もありがとうございました。

この7月は、1学期のまとめの時期でもあります。様々な学習や活動を通して、子ども達を育んできました。江戸川台小の子ども達もこの1学期の間で、さらに成長してきました。例えば、1年生は、入学式から3ヶ月が過ぎ、自分でできることが増えたでしょう。6年生は、最高学年としての仕事や1年生のお手伝いを行う中で、人間関係もさらに広がってきました。これはほんの一例で、他の学年でも新しいことを発見し、様々なことを学んできています。自分の知らないことを知ること、考えることが「学び」だと考えます。「学び」を続けていくことで、自分では気づかなかった新しいことを知ることがたくさんあります。

「学び」の場は、授業・友達・家族・地域・実社会などのかかわりの中にたくさんありますが、学校での「学び」の中心は授業です。また、友達との関わりです。授業の中では、かかわり合いと聴き合いを大切にしています。「もの」、「人」、「こと」とのかかわりです。そして、かかわることは聴き合う関係であると考えます。聴き合う関係には「対話」が重要です。「対話」することで「聴く・考える・判断する・実践する」力が身につきます。

そして、もうすぐ、長期にわたる夏休み。夏休みは、学校生活とは違った体験、「対話」の機会がたくさんあります。体を通して学んだり、自分の疑問に対して自分なりの方法で追求したり、調べたり、作業をしたり、感じたり……。チャレンジができるチャンスです。いろいろな体験・経験の中で子ども達は、かかわり合い、さまざまな「対話」を通して考え、心や体がたくましく、豊かに育ちます。

今月は、1学期の振り返りをするとともに、夏休みにとてもよい体験ができるよう、計画の段階から自分のチャレンジしたいことを考えさせたいと思います。子ども達がわくわくするような気持ちで夏休みを迎えられるよう頑張っていきます。ご家庭でも、お子さんと1学期を振り返っていただくとともに、次のステップに向け、ご支援、ご協力をお願いします。

7月の行事予定

- 1日(水) 6年生柏特別支援学校との交流
- 3日(金) なかよし給食・遊び
- 6日(月) 小中合同あいさつ運動
- 7日(火) A日課
- 8日(水) A日課
- 9日(木) A日課
- 10日(金) 学級懇談会
eメッセージの日
銀行引き落とし日
- 13日(月) 5校時下校
- 14日(火) 5校時下校 高学年初安全教室



- 15日(水) 5校時下校
- 16日(木) A日課 給食最終日
- 17日(金) 学校施設利用者会議
特別日課 終業式
- 19日(日) 吹奏楽コンクール
- 21日(火) ~24(金)
個人面談・水泳指導・夏学習会
- 25日(土) 吹奏楽部・バトン部
江戸川台まつり参加



☆例年、8月21日は登校日となっておりますが、年間計画にも表記してありましたが、エアコン工事の工程の関係から、今年度の登校日を中止とします。年度途中の予定変更となり、申し訳ありません。

☆7月分の給食費の口座引き落としは10日(金)です。確実に引き落としができるよう、口座への入金をお願いします。前月分までの給食費・教材費が未納となっている方は、支払いをお願いします。

【9月の主な行事】

- 1日(火) 始業式
- 2日(水) A日課 給食あり
- 3日(木) 避難訓練
- 8日(火)~11日(金) 夏休み作品展

- 16日(水) 1年生校外学習 東武動物公園
- 25日(金)・26日(土)
6年生修学旅行 日光



なかよし学級

本校の特色ある教育の一つに、1年生から6年生までを、ひとつのグループにして、ともに活動する「なかよし学級」があります。土曜参観で見ていただいたように、6月は学級開きと、給食・ロング昼休み交流会が行われました。リーダーとなる6年生は、全員がなかよく交流できるように、何度も打ち合わせを持ち、計画を立てて会に臨んでいます。この活動を通して、誰とも仲良く活動できる力、企画力、実行力などを育てたいと考えています。

ふれあいネットワーク会議



本校では地域の方の声を学校づくりに生かし、よりよい学校経営を行うために、「ふれあいネットワーク会議」という組織をつくり、活動を行っています。ふれあいネットワークに参加していただいているのは、近隣幼稚園・保育所・中学校の方々、各自治会の方、国際交流協会の方、児童委員・民生委員の方、また、本校 PTA 役員の方々に教職員の代表を加えた35名です。

6月18日(木)第1回の会議を行いました。2校時に全学級を授業参観していただいた後、授業の感想や本校の教育に対するご意見を頂戴しました。その中に、児童の登下校の歩行と、自転車の乗り方についてのご指摘がありました。学校でもマナーを守った安全な歩行や自転車の乗り方について再度指導いたします。保護者及び地域の皆様におかれましても、各ご家庭での指導とともに、危険な行為を見かけたときには、遠慮なく直接声をかけていただき、地域ぐるみで児童の安全を守りたいと考えておりますので、ご協力をお願いいたします。